



EDITO

Alors que 2024 s'achève, nous souhaitons partager avec vous les moments marquants des quatre derniers mois, marqués par des défis et des engagements significatifs. La crise d'accès à l'eau à Antananarivo a mobilisé le MEAH et tous les acteurs du secteur, mettant en lumière l'urgence et l'importance de nos actions collectives, avec les médias concentrant leur attention sur cette situation critique.

Cependant, ce bulletin nous permet également de porter un regard sur des enjeux moins urgents mais tout aussi cruciaux que nous souhaitons mettre en avant. Ran'Eau a participé à plusieurs initiatives durant cette période, reflétant notre mission d'accompagnement pour un meilleur accès à l'eau, à l'assainissement et à l'hygiène. Nous restituons ces initiatives sans prétendre à une exhaustivité des événements suivis.

Joyeuses fêtes et bonne lecture !

L'équipe de Ran'Eau

ACTUALITÉS DU SECTEUR

Atelier participatif sur l'analyse de la pérennité du Projet PASSAT 4

Après avoir achevé plusieurs phases du Projet de Support au Service Public et Privé dans la gestion des déchets à Madagascar (PASSAT 4), Welthungerhilfe (WHH) a organisé une consultation le 6 septembre 2024, en collaboration avec le cabinet By Your Way, à l'Hôtel Ibis Ankorondrano. Cette initiative s'inscrit dans une démarche stratégique visant à garantir la durabilité des activités du projet tout en élaborant, de manière collaborative, une stratégie de sortie adaptée.

Cet atelier constitue une étape clé pour consulter et mobiliser les parties prenantes, permettant ainsi leur contribution active à la formulation de cette stratégie de pérennité et de transition. Cliquez [ici](#) pour en savoir plus.



Source : ONG Ran'Eau

Lancement de l'enquête GLASS 2024 – 2025

Encore une fois, Madagascar a affirmé son engagement international à contribuer dans le développement du secteur de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène (EAH). En effet, le Ministère de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène (MEAHP) a lancé l'enquête pays GLASS (Global Analysis and Assessment of Sanitation and Drinking Water), pour la période 2024-2025, le 6 septembre. Les enquêtes GLASS ont pour objectifs de fournir aux décideurs politiques des données complètes, fiables et facilement accessibles les cadres politiques, les dispositions institutionnelles, les systèmes de suivi, la réglementation, les ressources humaines et les finances, relatives au secteur de l'EAH.

Pour en savoir plus, [lisez l'article en entier ici.](#)



Source : ONG Ran'Eau

Présentation de la première version améliorée du SE&AM

Peau neuve pour le système de suivi de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène à Madagascar - [SE&AM](#). Le Ministère de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène (MEAHP) a organisé un atelier le 05 septembre pour présenter aux acteurs clés la première nouvelle version du SE&AM. L'objectif était double : présenter les nouvelles fonctionnalités du site suivant les suggestions des acteurs et recueillir de nouvelles remarques pour une amélioration finale. Pour vulgariser le nouveau SE&AM, le MEAHP prévoit un atelier de présentation officielle suivi d'une grande campagne de communication, et une série de formations auprès des Directions Régionales de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène.

Pour en savoir plus, [lisez l'article en entier ici.](#)



Source : ONG Ran'Eau

Atelier Ecole Amie de WASH

Un atelier portant sur la mise à jour du Guide technique pour la mise en place des Écoles Amies de WASH s'est tenu du 21 au 23 mai 2024. Cet événement de trois jours a rassemblé plusieurs acteurs clés, tels que le Ministère de l'Éducation Nationale, organisateur de l'atelier, ainsi que des représentants d'ONG, des partenaires techniques et financiers (PTF), le Ministère de la Santé Publique (MINSAN-P), le Ministère de l'Environnement et du Développement Durable (MEDD), le Ministère de la Décentralisation et de l'Aménagement du Territoire (MDAT), le Ministère de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène (MEAHP), la commune urbaine d'Antsirabe, et les CISCO Antsirabe I et II.



Source : ONG Ran'Eau

L'objectif général de l'atelier était de réaliser une analyse situationnelle du guide technique pour la mise en œuvre de l'approche École Amie de WASH. À l'issue de ces trois journées d'échanges, le MEN a retravaillé le guide, qui a ensuite été présenté lors d'un atelier de validation les 7 et 8 août 2024. Cet événement visait à valider techniquement le guide pour la mise en œuvre de l'approche École Amie de WASH.

Pour en savoir plus, [lisez l'article en entier ici](#).

Réunion du RIOB



Source : ONG Ran'Eau

Le Réseau International des Organismes de Bassin - RIOB - est une organisation internationale regroupant des structures de gestion des bassins hydrographiques dans plusieurs régions du monde : Afrique, Asie, Asie Centrale, Amérique du Nord, Amérique Latine et Europe. Pour l'année 2024, le RIOB a tenu ses réunions annuelles du 7 au 10 octobre 2024 au Centre de Congrès Cité Mondiale à Bordeaux. Les principaux thèmes abordés comprenaient la Gestion Intégrée des Ressources en Eau, l'adaptation au changement climatique, le renforcement de la gouvernance locale, l'innovation technologique, les solutions basées sur la nature ainsi que le partage de connaissances et d'expériences.

La délégation malgache, conduite par le Directeur Général de l'Agence Nationale de l'Eau et de l'Assainissement (ANDEA), incluait le Directeur Exécutif de Ran'Eau, le Maire de la commune d'Ambalavao, le Chef de projet AGRISUD, la Directrice des infrastructures et du développement de la région Itasy, ainsi que la Chargée de mission GIRE pour la coopération entre la région Itasy et la Nouvelle-Aquitaine. Cette délégation a participé activement au RIOB en présentant le contexte malgache, en assistant à des réunions, en échangeant avec les opérateurs privés et participant à une table ronde.

Pour en savoir plus, [lisez l'article en entier ici](#).

Lancement du Projet “Sécurité durable de l'eau pour les établissements humains dans les pays en développement face au changement climatique”

Le lancement officiel du Projet « Sécurité durable de l'eau pour les établissements humains dans les pays en développement face au changement climatique » marque un tournant décisif pour la gestion des ressources en eau du pays, un enjeu crucial dans le contexte actuel du changement climatique. Ce projet, financé par la République de Corée via l'UNESCO, s'inscrit dans une démarche internationale visant à renforcer les capacités des pays en développement à mieux gérer et préserver leurs ressources en eau.

Pour en savoir plus, [lisez l'article en entier ici.](#)



Source : ONG Ran'Eau

ACTUALITÉS DE L'ONG

Atelier EAH dans les établissements scolaires

Le 28 et 29 octobre 2024, Ran'Eau a organisé un atelier sur la gestion et la pérennisation des infrastructures Eau, Assainissement et Hygiène (EAH) dans les établissements scolaires, avec l'appui de l'association Solidarité Fraternité Malgache (SEF) et du Programme Solidarité Eau (pS-Eau). L'objectif de cet atelier était de favoriser les partages d'expériences sur la gestion et la pérennisation des infrastructures EAH dans les établissements scolaires de Madagascar. Dans le cadre de cet atelier, les participants ont visité les infrastructures sanitaires de plusieurs établissements de la commune rurale de Manandriana, notamment celles de l'EPP Ambohitsoa ainsi que du lycée et du CEG de Manandriana.



Source : ONG Ran'Eau

Formations Excel

Les 2 et 14 août 2024, l'équipe exécutive de Ran'Eau, accompagnée de membres de l'Association des Étudiants affiliée à l'ONG, a eu l'honneur de participer à des sessions de formation avancée sur Microsoft Excel. Ces sessions ont été dirigées par Herizo Razafintsalama, directeur de l'ONG Soakoja et vice-président de Ran'Eau.

Pour en savoir plus, [lisez l'article en entier ici.](#)



Source : ONG Ran'Eau

Rencontre avec un gestionnaire - Entreprise AINA

Le 13 août 2024, Ran'Eau a organisé la première édition de "Rencontre avec un Gestionnaire". Durant ce mini-atelier, Monsieur Rolland Rebere, Directeur de l'Entreprise AINA, a présenté son métier, et les difficultés et obstacles qu'il rencontre.

Lisez le compte-rendu de cette rencontre [ici.](#)



Source : ONG Ran'Eau

Atelier sur l'Assainissement Liquide Urbain

Les 17 et 18 septembre 2024, Ran'Eau a organisé un atelier sur l'Assainissement Liquide Urbain grâce à l'appui de la Fondation Artelia et du pS-Eau. L'objectif de l'atelier était d'approfondir la compréhension des problématiques liées à l'assainissement liquide en milieu urbain, d'identifier les obstacles institutionnels et techniques, et de discuter des solutions existantes et potentielles. Après un cadrage institutionnel par le MEAH et une présentation des priorités du secteur par l'AFD, Experts-Solidaires, PIAA et Artelia ont présenté leur projet d'assainissement. Le lendemain, les participants ont visité le démonstrateur d'assainissement végétalisé et boosté d'Artelia et une station de pompage gérée par APIPA.

Lisez le compte-rendu de cet atelier [ici.](#)



Source : ONG Ran'Eau

Atelier sur le Traitement d'Eau à Domicile

Le 1 et le 2 octobre, Ran'Eau, dans le cadre du projet RanoManga, a organisé un atelier sur le Traitement d'Eau à Domicile (TED). L'amélioration des conditions sanitaires de la population de sa zone d'intervention faisant partie intégrante des résultats du projet RanoManga, les villages non desservis par un réseau d'adduction en eau potable se sont proposés des dispositifs de TED. L'atelier avait alors pour objectif de recueillir les expériences des autres acteurs mettant en œuvre le TED afin d'améliorer les actions futures.



Découvrez nos nouvelles pages Facebook et LinkedIn ! 🚀

Nous avons récemment rencontré quelques soucis techniques avec notre ancienne page Facebook. Mais pas de panique : une **nouvelle page** Facebook est désormais disponible ! 🎉

En plus de cela, nous avons lancé une **page LinkedIn**, un espace professionnel dédié à l'échange et au partage autour de nos activités et des actualités du secteur Eau, Assainissement et Hygiène (EAH).

Ces nouvelles plateformes seront des outils clés pour :

- **Communiquer efficacement sur nos projets et nos actions.**
- **Diffuser les actualités et bonnes pratiques du secteur EAH pour un impact commun encore plus fort.**



[Accédez à la page](#)



[Accédez à la page](#)

LE RÉSEAU DE RÉFÉRENCE DES ACTEURS
DU SECTEUR DE L'EAU, DE L'ASSAINISSEMENT ET DE L'HYGIÈNE À MADAGASCAR

Ran'Eau Madagascar

550 J'aime · 682 followers

[Nous contacter](#) [J'aime déjà](#) [Message](#)

[Publications](#) [À propos](#) [Mentions](#) [Avis](#) [Abonnements](#) [Photos](#) [Plus](#) [...](#)

LE RÉSEAU DE RÉFÉRENCE DES ACTEURS
DE L'EAU, DE L'ASSAINISSEMENT
ET DE L'HYGIÈNE À MADAGASCAR

Ran'Eau
MALAGASY

ONG Ran'Eau

Ran'Eau, le réseau de référence pour tous les acteurs de l'Eau, l'Assainissement et l'Hygiène à Madagascar
Organisations à but non lucratif · 6 abonnés · 11-50 employés

Rojoniaina suit cette page

[Envoyer un message](#) [Suivi](#) [...](#)

[Accueil](#) [À propos](#) [Posts](#) [Emplois](#) [Personnes](#)

Notre nouveau responsable communication et échanges

En octobre, Nantenaina RAKOTOARIMANANA a rejoint l'équipe de Ran'Eau en tant que Responsable Communication et échanges. Titulaire d'un Master II en Environnement et Aménagement du Territoire, Nantenaina a enrichi son parcours professionnel au sein d'organes de presse et d'ONGs, renforçant ainsi ses compétences en communication et en gestion de projets. Engagé et passionné par les thématiques environnementales, il souhaite mettre son expertise au service du changement social. Conscient des enjeux cruciaux liés à l'Eau, l'Assainissement et l'Hygiène à Madagascar, il a choisi de s'investir pleinement dans les missions de l'ONG Ran'Eau.



Recrutement - stagiaire en Études et Capitalisation

RAKOTOMALALA Maholinaina Vero Olivia a intégré l'équipe en tant stagiaire en Études et Capitalisation en août 2024. Diplômée d'un Master en sciences et technologies ainsi qu'en géographie, elle porte un grand intérêt pour le secteur Eau, Assainissement et Hygiène, un domaine en pleine expansion mais encore vulnérable à Madagascar. Elle souhaite ainsi mettre ses compétences au service du développement de l'ONG et du secteur. Attirée par la renommée et les impacts significatifs de Ran'Eau, elle est motivée à contribuer activement à ses missions et à son expansion.



À VISIONNER

Lettre d'information n°26 du programme Eaurizon 2025

La 26e lettre d'information du programme 2025 est disponible en ligne. Dans cette lettre d'information vous découvrirez certains des résultats de l'évaluation réalisée pour mesurer les impacts des actions menées entre 2006 et 2025. Aussi dans ce numéro, la gestion de l'eau, l'adduction d'eau potable, l'assainissement de la ville de Fianarantsoa, la GIRE et le travail de la diaspora malagasy.

Téléchargez la lettre d'information [ici](#).



Fiche des modèles de gestion dans le projet Ranomanga

Dans le cadre du projet RanoManga, Ran'Eau a élaboré des fiches pour présenter les trois modèles de gestion en place dans les communes d'intervention du projet :

- La gestion à but non-lucratif de l'ONG Soakoja à Avaratsena ;
- L'Association à Base Communale en place à Ampanotokona, Mahabo et Anjanadoria ;
- La gestion appuyée par un Service Technique de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène à Sadabe.

Ces fiches ont pour objectif de faire connaître aux acteurs du secteur de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène les modèles existants en milieu rural enclavé, leurs réussites et défis.

Bonne lecture et n'hésitez pas à nous contacter pour plus d'informations.



Découvrez la brochure de l'ONG RIF

- La brochure de l'ONG RIF est maintenant disponible [ici](#).
- Pour plus d'informations, visitez le site internet de l'ONG [ici](#).



Ensemble pour une Gestion
Durable de l'Eau à Madagascar

Créée en 2022, notre ONG se consacre
à la **Gestion Intégrée des Ressources en Eau**
(GIRE) pour offrir un accès équitable et durable
à l'eau à Madagascar.

Film sur le jeu d'acteurs dans un modèle de gestion à but non-lucratif

La gestion des infrastructures en eau en milieu rural enclavé paraît complexe de par la faible solvabilité, l'éparpillement des hameaux, l'état des routes et le manque de compétences sur place. L'ONG Soakoja, un gestionnaire d'infrastructures en eau œuvrant uniquement dans des communes rurales enclavées, applique un nouveau modèle de gestion : à but non-lucratif, autrement dit sans bénéfice réel. Cependant, pour que la gestion soit optimale et pérenne, un certain nombre de critères doit être réuni, notamment la participation et la responsabilisation de tous. C'est à cette dynamique d'acteurs, primordial dans une gestion à but non-lucratif, que ce film documentaire s'intéresse. Il se déroule dans la commune rurale d'Avaratsena, située à 53 kilomètres d'Antananarivo.

Nous souhaitons que ce film vous apporte plus d'éclaircissement concernant le modèle de gestion à but non-lucratif et le jeu d'acteurs existant dans la commune d'Avaratsena.

Le film est visionnable sur la chaîne YouTube de Ran'Eau ou en suivant le lien ci-après : <https://youtu.be/-NWYL3UEbQA>



Brochure du Programme Intégré d'Assainissement d'Antananarivo 2

Vous y découvrirez les informations concernant le programme, notamment le financement, le comité de pilotage et les objectifs ainsi que le détail des travaux à mener.

[La brochure est disponible ici](#)



Nouvelle Fiche Action disponible

Ran'Eau a produit une nouvelle fiche action disponible [ici](#). Découvre-y l'action de l'ONG Taratra avec l'appui du Swiss Water and Sanitation Consortium (SWSC) pour améliorer l'accès aux services durables d'eau, d'assainissement et d'hygiène dans les districts d'Ampanihy et Betsioky en Atsimo Andrefana.



Faites vivre l'ONG Ran'Eau !

Cette newsletter a été conçue pour vous tenir régulièrement informés de l'actualité du secteur EAH.
Elle ne demande qu'à être enrichie par vos contributions.
N'hésitez pas à nous faire part de toutes informations susceptibles d'intéresser les membres du réseau !

Retrouvez nous sur :

 raneau@raneau.org

 [ONGRanEau.Madagascar](https://www.facebook.com/ONGRanEau.Madagascar)

 www.raneau.org

L'ONG Ran'Eau est appuyée par :



Lancement et suivi de programmes concrets de développement



ÉTABLISSEMENTS PUBLICS DU MINISTÈRE EN CHARGE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE



ÉTABLISSEMENT PUBLIC DU MINISTÈRE EN CHARGE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE



AFD



Solidarités & coopérations pour le développement

GRAND LYON
la métropole



Avec la participation du